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Gemeinde Ferdinandshof  
 

 
Niederschrift 

Sitzung der Gemeindevertretung Ferdinandshof 
 
Sitzungstermin: Donnerstag, 10.04.2025 
Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr 
Sitzungsende: 20:35 Uhr 
Ort, Raum: Hortgebäude, Friedrichstraße 33 A 
 
Anwesend 
 
Vorsitz 
Gerd Hamm  
  
 

Verwaltung 
Cordula Schackert  
  
 

Gemeindevertretung 
Andre Adameit  
Maik Kremkow  
Stephanie Kummert  
Michael Laurich ab 19:22 Uhr 
Sven Manteuffel  
Andreas Mengel  
Jörn Pinger ab 19:27 Uhr 
Frank Poch  
Jörg Radtke  
Jörg Rohr  
Kathleen Schnell  
Gerold Seidler  
  
 
 

 
Gäste: Andre Mussehl, Toni Marmulla 

 
 
  

http://www.amt-torgelow-ferdinandshof.de
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Tagesordnung 
 
Öffentlicher Teil 
 
1.  

Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der 
Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 

 
 

 

2.  

Einwohnerfragestunde 

 
 

 

3.  

Beschluss über die Erweiterungs- und Änderungsanträge zur Tagesordnung und 
Bestätigung der Tagesordnung 

 
 

 

4.  

Billigung der Niederschrift der Sitzung vom 25.11.2024 

vorab per Post versandt, Postausgang 09.01.2025 
 

 

5.  

Bericht des Bürgermeisters über die im nichtöffentlichen Teil der 
Gemeindevertretersitzung vom 25.11.2024 gefassten Beschlüsse und über 
wichtige Angelegenheiten der Gemeinde Ferdinandshof 

 
 

 

6. 02-30-012-2025 

Bestätigung der Wahl des Gemeindewehrführers Ferdinandshof 

 
 

 

7. 02-10-013-2025 

Satzung zur 5. Änderung der Hauptsatzung der Gemeinde Ferdinandshof 

 
 

 

8.  

Informationen und Mitteilungen 

 
 

 

9.  

Anfragen der Gemeindevertreter 

 
 

 

 

Nichtöffentlicher Teil 
 
10. 02-10-014-2025 

Personalangelegenheit 

 
 

 

11. 02-60-011-2024 

Straßenreparatur 2025 

Gundelachstraße 8-12 

 
 

 

12.  

Informationen und Mitteilungen 

 
 

 

13.  

Anfragen der Gemeindevertreter 

 
 

 

14.  

Schließen der Sitzung 
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Protokoll 
 
Öffentlicher Teil 

 

 
1. 

 

Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung, 
der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 

 

 
Der Vorsitzende, Herr Hamm eröffnet die Sitzung und stellt die Ordnungsmäßigkeit der 
Ladung fest. Von 13 Mitgliedern sind 11 anwesend. Herr Laurich und Herr Pinger kommen 
später. Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt. 

 
 
 

 

 
2. 

 

Einwohnerfragestunde  
 
Es gibt keine Wortmeldungen. 

 
 
 

 

 
3. 

 

Beschluss über die Erweiterungs- und Änderungsanträge zur 
Tagesordnung und Bestätigung der Tagesordnung 

 

 
Es liegen keine Änderungs- und Erweiterungsanträge zur Tagesordnung vor. 
Die Tagesordnung wird bestätigt. 
 

 

Abstimmungsergebnis: 

einstimmig mehrheitlich Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen laut Vorschlag Abweichend 
X - 11 0 0 X - 

Wegen Mitwirkungsverbot ausgeschlossen: 0 
 

 
 

 
4. 

 

Billigung der Niederschrift der Sitzung vom 25.11.2024  
 
Die Niederschrift der Sitzung vom 25.11.2024 wird einstimmig gebilligt. 
 

 

Abstimmungsergebnis: 

einstimmig mehrheitlich Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen laut Vorschlag Abweichend 
X X 11 0 0 X - 

Wegen Mitwirkungsverbot ausgeschlossen: 0 
 

 
 

 
5. 

 

Bericht des Bürgermeisters über die im nichtöffentlichen Teil der 
Gemeindevertretersitzung vom 25.11.2024 gefassten Beschlüsse und 
über wichtige Angelegenheiten der Gemeinde Ferdinandshof 

 

 
Im nichtöffentlichen Teil der Gemeindevertretersitzung am 25.11.2024 wurden keine 
Beschlüsse gefasst. 
 
Herr Hamm hält seinen Bericht: 
„Sehr geehrte Gemeindevertreter, werte Gäste, 
 
seit der letzten Sitzung der Gemeindevertretung Ende November sind viele Aktivitäten in 
der Gemeinde gelaufen, welche auf Beschlüsse der alten Gemeindevertretung bzw. der 
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jetzigen Gemeindevertretung beruhen. 
 
Alles zu erwähnen, würde den Rahmen eines Berichtes sprengen, sodass ich mich 
versuche auf das Wesentliche zu konzentrieren. 
 
Im Dezember 2024 standen die Jahresabschlussveranstaltungen auf der Tagesordnung. 
So fand am 30.11.2024 der Adventsmarkt in Ferdinandshof unter guter Beteiligung der 
Bevölkerung statt. Es folgte ein Adventskonzert in Blumenthal am 01.12.2024 und ein 
Adventsmarkt am 15.12.2024. 
 
An dieser Stelle ist allen Beteiligten herzlich zu danken. Diese Veranstaltungen leben vom 
Ehrenamt. Dank auch an unsere Pateneinheit der Bundeswehr, dem Bauhof sowie den 
Kameraden und Kameradinnen der Freiwilligen Feuerwehr, die maßgeblich zum Erfolg der 
Veranstaltung beitrugen. 
 
Am 12.12.2024 tagte der Wasser- und Bodenverband Friedland. Aus unserer Gemeinde 
wurde der Schaubeauftragte Stephan Kummert in den Vorstand gewählt. Herzlichen 
Glückwunsch und viel Erfolg. 
 
Am 19.01.2025 fand erstmals ein Flohmarkt in der Sporthalle am Sportplatz statt. Auch 
hier konnte eine sehr hohe Beteiligung der Bevölkerung beobachtet werden.  
 
Der Höhepunkt im Januar war der Neujahrsempfang der Vereine und Verbände mit der 
Gemeinde. 
 
Bereits am 24.01.2025 fuhr eine Delegation der Gemeinde (Herr Seidler, Herr Poch, Herr 
Hamm) in unsere Patengemeinde nach Dänischenhagen, um den ehemaligen erkrankten 
Bürgermeister, Herrn Wolfgang Steffen in einer bewegten privaten Atmosphäre den 
Gläsernen Gundelach für sein Lebenswerk zu übergeben. 
 
Am 25.01.2025 war dann die Turnhalle zum Neujahrsempfang gut gefüllt. Die Vereine 
haben gemeinsam mit dem Ausschuss für Schule, Jugend, Kultur und Sport 
hervorragende Arbeit geleistet. Vom Buffett bis zur kulturellen Umrahmung stimmte alles. 
Der Abend zeigt auch, dass die Gemeinde, die richtige Auswahl der zu Ehrenden mit dem 
gläsernen Gundelach getroffen haben. Mit Gemeindeschwester Carla und Arno Lutz sind 
zwei verständnisvolle Bürger der Gemeinde geehrt worden. Auch hier ein Dank an alle 
Beteiligten. 
 
Am 11.02.2025 gab es eine Beratung mit der Bauaufsicht des Landkreises zum 
ehemaligen Kaufhaus sowie zum ehemaligen Konsum im Blumenthal. Von beiden 
Gebäuden geht Gefahr aus. Maßnahmen wurden eingeleitet bzw. besprochen. Die 
Ausschreibungen für die Maßnahmen übernimmt der Landkreis. 
 
Am 23.02.2025 fanden die Wahlen zum Deutschen Bundestag statt. Beide Wahllokale 
waren gut besucht. Das Ergebnis kennen wir. 
 
Am heutigen Tag ist der Koalitionsvertrag verkündet worden. Es bleibt abzuwarten, 
welcher der angekündigten Maßnahmen dann auch wirken. Bei den Wahlhelfern möchte 
ich mich herzlich bedanken für ihren ehrenamtlichen Einsatz. Die nächste Wahl folgt am 
11.05.2025 (evtl. Stichwahl am 25.05.2025). Beide Wahllokale werden dann wieder in der 
Gemeinde geöffnet haben. 
 
Am 24.02.2025 fand eine Einwohnerversammlung in Blumenthal zur Vorbereitung auf den 
Wettbewerb „Unser Dorf hat Zukunft“ statt. Die Beteiligung war sehr gut. Nach unserem 
Putztag am 05.04.2025 war die Kommission am 08.04.2025 unter der Leitung des 
Landrates, Herrn Sack vor Ort und war begeistert vom bürgerschaftlichen Engagement.  
Besondere Dank gilt Frau Stephanie Kummert, die extra einen Tag Urlaub für die 
Verleihung genommen hat. 
 
Am 05.03.2025 gab es ein Planungsgespräch mit Heinrichsruh zur weiteren Planung des 
Radweges entlang der B 109. 
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Am 26.02.2025 wurde mit den Stadtwerken Torgelow GmbH über die Möglichkeit der 
Kooperation bei der Wärmeplanung gesprochen. Wir werden uns nach Beratung im 
Ausschuss für Gemeindeentwicklung, Bau, Verkehr und Umwelt an einer 
Machbarkeitsstudie beteiligen. Kosten kommen dabei erst einmal nicht auf die Gemeinde 
zu. 
 
Am 13.03.2025 gab es ein weiteres Gespräch zwischen der Osterhuber Agrar GmbH und 
Norma. Es soll ein weiteres Gespräch folgen, um eine Lösung zu finden. Norma hat jedoch 
angekündigt, unbedingt eine Investition tätigen zu müssen, um den Standort 
Ferdinandshof zu halten. 
 
Am 17.03.2025 traf sich der Landrat, Herr Sack mit den Bürgermeisterinnen und 
Bürgermeistern des Amtes Torgelow-Ferdinandshof, um deren Anliegen zu diskutieren. 
Die Gespräche waren konstruktiv und lösungsorientiert. 
 
Ein Thema mit vielen Terminen war und ist unsere Freiwillige Feuerwehr Ferdinandshof. 
Am 01.03.2025 fand die Mitgliederversammlung der Freiwilligen Feuerwehr mit Wahlen 
statt. Die Kameradinnen und Kameraden konnten eine beeindruckende Bilanz ihrer Arbeit 
ziehen. Für diesen Einsatz sei auch der Dank der Gemeindevertretung ausgesprochen. Als 
alter und neuer Gemeindewehrführer wurde Kamerad Maik Kremkow gewählt. Herzlichen 
Glückwunsch und Dank für die Bereitschaft dieses wichtige Amt zu übernehmen. 
Kamerad Kremkow wurde am 25.03.2025 von den Wehrführern des Amtes Torgelow-
Ferdinandshof zum stellvertretenden Amtswehrführer gewählt. Auch hierzu unseren 
Glückwunsch. 
 
Am 12.03.2025 konnte das erste Fahrzeug, der TLF (Tanklöschfahrzeug) 3000. Am 
17.04.2025 wird die Übergabe des HLF (Hilfeleistungslöschgruppenfahrzeug) 20 erfolgen. 
Beide Fahrzeuge sind zurzeit auf dem Gelände der Osterhuber Agrar GmbH kostenlos 
untergestellt. Die Notwendigkeit des Anbaus an das bestehende Feuerwehrgebäude wird 
umso notwendiger. Nach einem Gespräch beim Landkreis Vorpommern-Greifswald im 
März werden wir einen dritten Stellplatz gefördert bekommen und erhöhte 
Sonderbedarfszuweisungen (von zurzeit 400.000,00 € auf 1.500.000,00 €) sind uns nach 
dem Neuantrag in Aussicht gestellt worden.  
 
Am 08.04.2025 fand ein weiteres Gespräch mit dem Planungsbüro zur inhaltlichen 
Abstimmung der Investitionen statt. Wir haben nun Gesamtkosten von rund 4 Mio. € zu 
rechnen. Zur Klärung der Finanzierung bzw. zur Genehmigung des Finanzierungsplanes 
wird es am 15.04.2025 ein Gespräch mit der Kommunalaufsicht des Landkreises 
Vorpommern-Greifswald geben. 
 
In Vorbereitung der heutigen Sitzung tagten am 18.03.2025 der Ausschuss für Schule, 
Jugend, Kultur und Sport sowie am 01.04.2025 der Ausschuss für Gemeindeentwicklung, 
Bau, Verkehr und Umwelt.  
 
Im letzteren Ausschuss stellte das Planungsbüro und die GKU die Investition Gießereistr. 
vor. Ende Mai soll die Vergabe erfolgen und Baubeginn wird im Juni sein. Die Maßnahme 
soll spätestens März 2026 abgeschlossen sein. Zu diesem Thema wird es nach der 
Vergabe noch eine Einwohnerversammlung zum geplanten Bauablauf geben. 
 
Am 04.04.2025 erhielt der Sportverein Grün-Weiß eine weitere Zuwendung aus dem 
Fonds für Vorpommern und das östliche Mecklenburg Die Zusage aus dem 
Landessportbund liegt ebenfalls vor, so dass die Gesamtfinanzierung der Flutlichtanlage 
gesichert ist. 
 
Bereits am 03.04.2025 fand eine Bauanlaufberatung zur Gundelachstraße hinter den 
Neubauten statt. Eine Realisierung erfolgt in den nächsten Monaten. 
 
Meine letzte Information stammt von heute. Es gab ein Gespräch mit dem Straßenbauamt 
Neustrelitz zur Förderung der Straße Steinkamp. Wir werden in die Förderung 
aufgenommen und können mit einer Förderquote von 50-55 % rechnen. Die Realisierung 
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soll 2026/2027 erfolgen. Die Kostenschätzung liegt zurzeit bei 1.960.000 €. Ein Antrag 
muss nicht neu gestellt werden, jedoch der Kostenplan muss aktualisiert werden. 
 
Abschließend möchte ich darauf aufmerksam machen, dass es in den letzten 3 Monaten 3 
Treffen der Verbände und Vereine gab um die Veranstaltungen des Jahres 2025 
vorzubereiten. Ein Veranstaltungskalender ist erstellt mit sehr vielen Aktivitäten. 
 
Herzlichen Dank für diesen Zusammenhalt der Vereine und Verbände. 
 
Die nächste Sitzung der Gemeindevertretung findet am 23.06.2025 statt. 
 
Weiterhin informiert Herr Hamm, dass am 10. April 2025 ein Termin im Straßenbauamt 
Neustrelitz zur Straßenbaumaßnahme „Steinkamp“ stattfand und zu einem positiven 
Ergebnis bezüglich der möglichen Förderung führte. 
Mit der neuen Förderrichtlinie kann die Gemeinde Ferdinandshof den Förderantrag erneut 
aktivieren und aktualisieren, wobei eine Förderung laut Richtlinie von insgesamt 55 % 
möglich ist. 
Die Realisierung wurde für die Jahre 2026/2027 mit dem Straßenbauamt Neustrelitz 
vorbesprochen. Jetzt gilt es das Planungsbüro mit den nächsten Planungsphasen weiter 
zu beauftragen und die Kosten aktuell für den Förderantrag anzupassen. 
Noch in der laufenden Woche findet ein Termin bei der Kommunalaufsicht des 
Landkreises Vorpommern-Greifswald in Greifswald zur Kreditaufnahme der Gemeinde 
Ferdinandshof mit Frau Günther (Finanzen) und Herrn Hamm statt. 
 

Herr Laurich nimmt ab 19:22 Uhr an der Sitzung teil. Die Anzahl der 
stimmberechtigten Gemeindevertreter erhöht sich von 11 auf 12. 

 
 
 

 

 
6. 02-30-012-2025 

Bestätigung der Wahl des Gemeindewehrführers Ferdinandshof  
 
Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung der Gemeinde Ferdinandshof beschließt in ihrer Sitzung am 
10.04.2025 der Wahl des Gemeindewehrführers Kamerad Maik Kremkow der Freiwilligen 
Feuerwehr Ferdinandshof zuzustimmen. 
  
Abstimmungsergebnis: 

einstimmig mehrheitlich Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen laut Vorschlag Abweichend 
X - 11 0 1 X - 

Wegen Mitwirkungsverbot ausgeschlossen: 0 
 
Herr Pinger nimmt ab 19:27 Uhr an der Sitzung teil. 
Die Anzahl der stimmberechtigten Gemeindevertreter erhöht sich von 12 auf 13. 

 
 

 
7. 02-10-013-2025 

Satzung zur 5. Änderung der Hauptsatzung der Gemeinde Ferdinandshof  
 
Herr Pinger merkt an, dass eine Veröffentlichung der Hauptsatzung im Amtsblatt erfolgen 
muss, zusätzlich zur festgelegten Internetveröffentlichung. Das Amtsblatt erhält jeder 
Haushalt und somit ist die Information der älteren Generation auch sichergestellt. 
Weiterhin berichtet er, dass die Unzufriedenheit mit dem Amtsblatt zu aktuellen Themen 
in der Gemeinde zunimmt und er immer häufiger darauf angesprochen wird. 
Der Bitte Sitzungsprotokolle zu veröffentlichen, kann gemäß Hauptsatzung nicht 
entsprochen werden.  
Herr Rohr und Herr Kremkow merken an, dass ihnen die Satzung zur 5. Änderung der 
Hauptsatzung (sollte laut Tagesordnung nachgereicht werden) nicht zugegangen sind und 
bitten die Verwaltung den Hinweis an den Sitzungsdienst weiterzuleiten. 
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Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung der Gemeinde Ferdinandshof beschließt in ihrer Sitzung am 
10.04.2025 die 5. Änderung der Hauptsatzung der Gemeinde Ferdinandshof in der 
vorliegenden Fassung. 
 
Abstimmungsergebnis: 

einstimmig mehrheitlich Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen laut Vorschlag Abweichend 
- X 10 1 2 X - 

Wegen Mitwirkungsverbot ausgeschlossen: 0 
 

 
 

 
8. 

 

Informationen und Mitteilungen  
 
Herr Hamm nimmt den Hinweis des Informtionsbedarfes zu aktuellen Themen in der 
Gemeinde Ferdinanshof über das Amtsblatt entgegen.  
   
Herr Poch merkt an, dass das neue Hortgebäude eines der schönsten Gebäude geworden 
ist und der Ausschuss für Gemeindeentwicklung, Bau, Verkehr und Umwelt sich 
maßgeblich für diese Gestaltung sowie die zusätzliche Schaffung eines Raumes im 
Obergeschoss eingesetzt hat, auch mit zusätzlichen Eigenmitteln der Gemeinde.   
Herr Seidler informiert ergänzend, dass die Umsetzung der Idee zur Nutzung als 
Proberaum für die Bläserklasse mit aktuell 53 Schülern sich jedoch als sehr schwierig 
erweist, da der Raum auch für die Hortkinder beansprucht wird. 
Die Sicherung der Instrumente bei einer Doppelnutzung kann nicht gewährleistet werden 
und für das ständige Auf- und Abbauen der Instrumente zu den Proben, sowie für die 
Zugänglichkeit zum Gebäude, gibt es keine einvernehmliche Lösung. 

 
 
 

 

 
9. 

 

Anfragen der Gemeindevertreter  
 
Frau Schnell fragt an, wer der Mieter des Hortgebäudes ist und ob es im Vorfeld 
Absprachen zur zukünftigen Nutzung durch die Bläsergruppe gab. 
Herr Hamm informiert, dass die DRK Mieter des Gebäudes ist.   
Es ist dringend zu beachten, dass auch durch die Bewilligung von Fördermitteln und 
durch die Betriebserlaubnis des Nutzers für den Hort eine Zweckbindung besteht, die 
nicht zu gefährden ist. 
Auch nimmt der Bedarf an Hortplätzen nach Aussage des Nutzers weiterhin zu, so dass 
die Erweiterungsmöglichkeit mit dem Raum jederzeit gegeben ist. 
Frau Schnell fragt weiterhin an, ob die Räume der Hausmeisterwohnung in der 
Grundschule für die Bläserklasse genutzt werden können.  
Herr Hamm erklärt, dass die Nutzung nicht gegeben ist, da der Sanierungsaufwand und 
die Kosten die Möglichkeiten übersteigen. 
 

Herr Hamm schließt den öffentlichen Teil der Sitzung und stellt die  
Nichtöffentlichkeit her. 

 
 
 
 

 
 
Vorsitz  Schriftführer/in 

 
gez. Gerd Hamm  gez. Cordula Schackert 
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